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Ata de N 12/2019, aos dezessete dias do mês de maio de dois mil e dezenove, 
no Plenário da Câmara Municipal, teve inicio a Sessão Ordinária presidida por 
Ivano Pereira França e estiveram presentes os vereadores: Alexandre Carvalho 
de Oliveira, Arnaldo Feraz de Araujo, Cleomar Prado Gusmão, Diciano de 
Oliveira Santana, Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico Pereira de Brito, Marcos 
Martins Ferraz, Núbia de Oliveira Pontes, Paulo Antonio Soares de Brito e 
Robson de Oliveira Freitas. O senhor presidente iniciou com oração e solicitou 
que a senhora secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão. Pediu que fizesse a leitura do Expediente do Dia: 

INDICAÇÃO Nº 15, DE 17 DE MAIO DE 2019 

“Execução dos serviços de pavimentação da Rua Violeta, no bairro Loteamento 
em Cândido Sales.” 

REQUERENTE: Vereador Alexandre Carvalho de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

INDICAÇÃO Nº 16, DE 17 DE MAIO DE 2019 

“Execução dos serviços de pavimentação asfáltica na Rua Jose Porto em 
Cândido Sales.” 

REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nova votação das comissões 

Todos presentes 

COMISSÕES PERMANENTES 

 

I ‐ DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO 

 ARNALDO FERRAZ DE ARAUJO - PSB 
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 PAULO ANTONIO SOARES DE BRITO  -  PR 
 DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA - PHS 

Suplentes  

1º MARCOS MARTINS FERRAZ – PSC 

2° LUDUVICO PEREIRA DE BRITO ‐  PODEMOS 

 

II ‐ DA COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTOS 

 ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  PSD 

 MARCOS MARTINS FERRAZ – PSC  
 ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS -  PSDB 

Suplentes  

1º CLEOMAR PRADO GUSMÃO ‐ PHS 

2° DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA ‐ PHS 

 

III ‐ DA COMISSÃO DE TRÂNSITO, TRANSPORTE, AGRICULTURA, ATIVIDADE 

ECONÔMICA, TURISMO E LAZER 

 EDIVALDO SANTOS DE JESUS - PT 

 PAULO ANTONIO SOARES DE BRITO  -  PR 

 LUDUVICO PEREIRA DE BRITO -  PODEMOS 

Suplentes  

1º MARCOS MARTINS FERRAZ – PSC 

2° DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA ‐ PHS 

 

IV ‐ DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO, CULTURA E ESPORTES 

 ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS -  PSDB 

 CLEOMAR PRADO GUSMÃO – PHS 

 ARNALDO FERRAZ DE ARAUJO - PSB 
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Suplentes  

1º LUDUVICO PEREIRA DE BRITO ‐  PODEMOS 

2° EDIVALDO SANTOS DE JESUS ‐ PT 

 

V – DA COMISSÃO DE SAÚDE, SERVIÇOS PÚBLICOS, OBRAS, PROMOÇÃO SOCIAL E 

TRABALHO 

 ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  PSD 

 DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA - PHS  

 NUBIA DE OLIVEIRA PONTES – PRB 

Suplentes  

1º MARCOS MARTINS FERRAZ – PSC 

2° EDIVALDO SANTOS DE JESUS ‐ PT 

COMISSÕES EXTRAORDINÁRIAS PERMANENTES 

 

I ‐ DEFESA DOS DIREITOS DA CRIANÇA, DO ADOLESCENTE E JUVENTUDE; 
 

 MARCOS MARTINS FERRAZ – PSC 
 LUDUVICO PEREIRA DE BRITO -  PODEMOS  

 EDIVALDO SANTOS DE JESUS - PT 

Suplentes  

1° ARNALDO FERRAZ DE ARAUJO ‐  PSB 

2º CLEOMAR PRADO GUSMÃO – PHS 

 
 
II – DEFESA DO MEIO AMBIENTE; 
 

 DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA - PHS  

 MARCOS MARTINS FERRAZ – PSC 

 ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  - PSD 
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Suplentes  

1º PAULO ANTONIO SOARES DE BRITO  ‐  PR 

2° NUBIA DE OLIVEIRA PONTES – PRB 

 
III‐ GARANTIAS DOS DIREITOS DA MULHER, DO IDOSO E PESSOAS PORTADORAS DE 
NECESSIDADES 
 

 NUBIA DE OLIVEIRA PONTES – PRB  

 ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS -  PSDB 

 CLEOMAR PRADO GUSMÃO – PHS 

Suplentes  

1º ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  ‐ PSD 

2° EDIVALDO SANTOS DE JESUS ‐ PT 

 
 
IV ‐ SEGURANÇA PÚBLICA. 

 NUBIA DE OLIVEIRA PONTES – PRB  
 ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  - PSD 

 DIRCIANO DE OLIVEIRA SANTANA - PHS 

Suplentes  

1° ARNALDO FERRAZ DE ARAUJO ‐  PSB 

2° PAULO ANTONIO SOARES DE BRITO  ‐  PR 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o 
Grande Expediente, o senhor presidente convidou para usar a palavra o 
vereador Paulo Antônio Soares de Brito que saudou a todos e falou da alegria 
em falar em nome do povo do nosso município. Disse em relação às 
Comissões e que não mediu esforços para estar hoje pela importância dessa 
questão. Falou da obra do Possidônio e Barra do Furado que era pra ter 
começado e já tem 45 dias e não apareceu nenhuma máquina e que a garantia 
era do presidente da Embasa. Finalizou dizendo que o vereador acaba dando 
garantias ao povo e quando não cumprem são cobrados e essa situação é 
complicada, que as coisas não acontecem não é por culpa do vereador e de 
sua força de vontade. Em seguida usou a palavra o vereador Marcos Martins 
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Ferraz que cumprimentou a todos e justificou que atrasou porque teve que 
fazer um transporte hoje por conta dos carros da saúde já estarem ocupados 
com outros pacientes. Disse sobre o que vem acontecendo no munícipio e 
mencionou a paralisação dos servidores concursados e disse entender que 
buscam aquilo que acham que tem direito e entendem que alguns presidentes 
de sindicato tentam se dar bem em cima disso. Disse perceber que o governo 
tem feito algumas mudanças no município e a vontade de fazer o bem é 
sempre inegável. Lamentou o que aconteceu em nosso país nos últimos dias 
citando a situação dos cortes que o governo impôs na educação e citou que 
tem uma filha que lita para ingressar numa faculdade de medicina a partir do 
ano que vem e isso dificulta a vida das pessoas, pois o corte na educação afeta 
principalmente as universidades. Finalizou dizendo se sentir preocupado com 
esses acontecimentos e em tempo disse que gostaria de dizer que gestores 
tem que ter responsabilidades para gerir a vida dos mais carentes. Em seguida 
usou a palavra o vereador Robson de Oliveira Freitas que saudou a todos e 
disse que sempre é importante agradecer a Deus pelo hoje e pela saúde 
abundante. Falou da importância desses diálogos hoje e pontual assuntos 
importantes. Falou do mal que rodeia o país e disse que esteve em Brasília 
num encontro educacional para resolver algumas pendencias e acompanhou lá 
a manifestação no Congresso, na porta do Palácio e viu nos olhares das 
pessoas o desespero e a desilusão enquanto filhos dessa nação buscando 
socorro e melhoria de vida e isso o colocou a reflexão. Falou que pra gerir a 
vida das pessoas tem que ter responsabilidade e amor naquilo que vai fazer. 
Pediu que fizessem uma reflexão, pois governar não é brincadeira, fazer a 
vontade de um aliado, porque nem sempre é essa a necessidade e a vontade 
da população. 

Finalizou dizendo que a defesa dos munícipes está nas mãos de cada um 
dessa Casa a qual foram delegados esses poderes pelo voto de cada um. Em 
seguida usou a palavra o vereador Arnaldo Ferraz de Araújo que saudou a 
todos e registrou que discorda em algumas ações do governo do estado aqui 
no município e que quem governa o município pela constituição é o gestor 
municipal, mas é importante destacar as ações do governo aqui no município e 
que as ações mais ousadas foram produzidas pelos últimos dois governos 
estaduais mencionando alguns feitos como escolas modelos em Quaraçu e 
Lagoa Grande e a dutora que serve os distritos de Lagoa Grande, Lagoa do 
Timóteo e Quaraçu. Falou da policlínica e mencionou que passou próximo e já 
pode ver os ônibus que irá servi los e que essa policlínica será um grande 
avanço para a saúde dos municípios e sua esperança é nessa conquista. Disse 
que o município não pode ficar a espera somente do governo do Estado e falou 
no nível nacional e dos prejuízos pela nova eleição presidencial, pela 
insensibilidade do governante. Finalizou dizendo do estádio de Cândido Sales 
e da promessa do governador em ajudar na obra e é importante salientar que o 
município está inadimplente com o estado e por essa razão fica impossibilitado 
de assinar convênios, embora haja outros caminhos e que cabe a prefeita 
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correr atrás para ter celeridade. Falou das perdas citando ao cartório eleitoral 
que foi embora, ameaça do fórum, a possibilidade de diminuição da população 
que vem ser menos dinheiro e ai não podemos aceitar essa adaptação de um 
modelo de gestão que acumula muitos prejuízos para a população. Em questão 
de Ordem Regimental o vereador Diciano disse ter sido convidado a uma 
reunião em Machado Mineiro e na oportunidade um fato novo chamou atenção 
sobre abertura de válvula de água para chegar a Encruzilhada e com o 
aumento de água no reservatório passou a discutir esse fato, porém a ANA 
colocou como condicionante que terminassem a mini barragem que 
começaram a construir. Diante dessa situação requereu a prefeitura que 
fizesse uma limpeza no leito do Rio Pardo próximo a ponte para que todo o 
mato e sujeira não cheguem ao Rio. O senhor presidente pediu que o líder da 
prefeita levasse essa informação. Em seguida usou a palavra o vereador 
Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a todos e falou das dificuldades do 
país mencionando que a Bahia por conta de seu grande governador não sofre 
tantos impactos, o que demonstra que tem mais ligação com a gerência, com a 
forma como as coisas são encaradas, com o planejamento de governo. Falou 
sobre a energia eólica na Bahia e da importância quando o governador pensa 
no futuro diferente desse presidente insano em sua opinião que tenta sufocar a 
educação tirando aquilo que já é pouco. Falou sobre o problema em Candido 
Sales e da manifestação pública dos funcionários que merecem o respeito de 
cada vereador. Disse que há um ano e cinco meses atrás teve um aumento de 
5% e naquele momento ele falou de forma clara que aquele não era um bom 
momento pela dificuldade do governo naquele momento que trazia um grande 
passivo de cinco meses de atraso para os concursados tendo em vista que o 
governo do estado já havia aumentado 8%, que mesma tendo essa opinião não 
votou contra os servidores e alguns que te intenção politica ficam fazendo com 
que pensem que os vereadores não tem responsabilidade com o povo. 
Finalizou pedindo ao presidente do sindicato conhecido por Cosme que 
respeitasse o direito do vereador e que não usasse mais de mentiras. Deixou 
claro ser a favor do servidor. Falou ainda sobre a questão do esporte e 
mencionou o comprometimento do campo e pediu mais uma vez que a prefeita 
tentasse de alguma forma que os atletas tivessem uma partida de futebol 
naquele campo ainda em seu governo. Em seguida usou a palavra o vereador 
Edvaldo Santos de Jesus que saudou a todos e agradeceu a Deus por esse dia 
depois de uma semana turbulenta. Falou sobre o presidente da República e 
como ele trata a população como idiotas e sobre o corte na educação. Disse 
que lamentavelmente ele vem se mostrando um péssimo presidente e que ele 
nunca o enganou. Disse que essa eleição foi feita pelo ódio e por essa razão 
foi leito um presidente tão insensato. Trazendo para o município pedi atenção 
ao banheiro da praça que traz vergonha pela nojeira. Parabenizou o 
administrador Jean de Lagoa Grande que tampou os buracos da ladeira com 
uma pá e que o administrador tem feito bom trabalho com a limpeza, que é um 
bom funcionário. Falou sobre uma reportagem de uma pessoa sobre a falta de 
respeito nos postos de saúde e que essa pessoa não é de oposição, ela retrata 
que ficou cerca de 5 horas numa fila e sequer foi atendida. Finalizou dizendo 
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que sabe que o sistema de saúde é defeituoso, mas o município é muito 
pequeno para acontecer essas coisas, e que isso não deve acontecer e que 
estamos cobrando o mínimo. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano 
Pereira França que saudou a todos e agradeceu a deus pela rica oportunidade. 
Falou aos moradores do Celio Alves que ainda hoje irá com a prefeita dar 
ordem de serviço para a reforma da Praça dos Carvoeiros que está 
abandonada por certo período e que nunca é tarde para dar de volta a 
comunidade uma praça digna e que faz questão de acompanhar a execução do 
serviço. Pediu também à população que cuidasse do patrimônio público já 
restaurado. Falou ainda que fez questão e percorrer toda a cidade na questão 
de tapa buracos porque a questão era complexa e solicitou do secretário de 
administração e precisa parabeniza ló pela execução. Falou da solicitação para 
canalização na Rua José Porto que até uma bicicleta molhava as pessoas na 
calçada de suas casas e que está solicitando pavimentação asfáltica para livrar 
do sofrimento que os pacientes sofrem pela falta de comodidade em transporte. 
Falou do grande governador Ruy Costa dizendo que ele anunciou que daria 
uma contribuição para reforma e ampliação do estádio, sem mencionar valor 
devido à sensibilidade e comoção em ver o campo naquele estado, porem o 
município não pode receber convênios e deve encontrar outros meios. 
Finalizou dizendo que o governador sempre teve palavra e que conhece a 
trajetória política dele. Disse ser base do governo e não comunga com algumas 
situações que o governo não coloca na prática e não pode deixar de apontar os 
erros para o avanço em nossa cidade. Em tempo parabenizou o Major e toda 
sua equipe dizendo que tem prestado um relevante serviço em nossa cidade. 
Em seguida usou a palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que saudou a 
todos e parabenizou o vereador Cleomar que mesma sendo situação aponta as 
dificuldades que vem passando e sempre desabafa na Casa o que vem sendo 
cobrado pelo povo por ser mais presente no dia a dia. Disse saber da 
dificuldade do povo principalmente por ser oposição e viver o dia a dia do povo. 
disse que a ambulância de Barra do Furado esta quebrada a cerca de 20 dias e 
que atende a varias localidades próximas e que vem sofrendo com a falta e 
que o Siena agregado em nome de Elisandro Silva não tem desempenhado 
seu trabalho e fica mais em poder do colega vereador da região e que o 
administrador disse que o carro esta com os documentos irregulares e não 
pode ir a Salvador ou Vitoria da Conquista e é mentira, pois puxou e o carro 
está apto pela documentação. Finalizou dizendo que o governo precisa cumprir 
com suas obrigações e que muitas vezes ele faz o papel de motorista para o 
transporte do povo, disse ser grato pelo salário que recebe e que infelizmente 
esse valor não da pra suprir todas as demandas que são procuradas. Em 
seguida usou a palavra Diciano de Oliveira Santana que cumprimentou a todos 
e parabenizou o colega Ivano pela busca e pela cobrança daquela praça e que 
aquele bairro é seu bairro de coração e que é um desejo de todos a reforma da 
praça. Disse que junto a Associação daquele bairro foi a prefeita pedir que 
fizesse a reforma daquela praça e que já haviam conseguido um valor 
substancial e que a ultima reforma que houve ali foi quando era secretario. 
Disse que a prefeita resolveu colocar em nome do vereador Vanzinho por ser 
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situação e que ele não se incomoda, pois o importante é que o bem seja feito 
para população, e ele fica feliz e celebra essa vitória. Parabenizou a prefeita e 
a Vanzinho e disse que se falhar está ali para cobrar. Disse escutar muita coisa 
tanto na Casa quanto nas ruas e o resultado entristece pelo modelo criado e a 
população não tem uma cultura elevada, tanto é que elegeu um candidato 
desconhecido que não falou de suas propostas e intenções. Aproveitou para 
dizer que cada vereador tem seu ideal e suas convicções. Trouxe essa 
realidade para o munícipio e disse que é procurado a todo o momento para 
resolver problemas pontuais e isso tem sido muito difícil dada às condições que 
passa o município. Finalizou dizendo que não gosta de praticar o 
assistencialismo, pois não é o papel que deseja desempenhar, que tem eu 
trabalhar propostas. Em seguida usou a palavra a vereadora Núbia de Oliveira 
Pontes que saudou a todos e disse que hoje pensou muito se iria usar a 
plenária e disse que seu coração está de luto pela nossa Pátria, disse assistir o 
noticiário e observar o presidente do Brasil discriminando as pessoas e 
chamando os manifestantes que lutam por seus direitos de ignorantes e disse 
não esperar isso de um presidente da República. Disse perceber que o 
governo Bolsonaro é um governo sem diálogos, algo importantíssimo em 
qualquer esfera. Disse se preocupar com o Brasil e com o município, pois o 
que acontece lá repercute em nosso município. Disse que o povo esta com 
medo e oprimido sem saber o que esperar no amanhã, pois é do Senhor que 
vem a última palavra em nossa vida e que precisamos nos manifestar contra as 
crueldades. Finalizou pedindo respeito pelas minorias e que Deus de 
discernimento para o presidente governar essa nação. Falou das emendas de 
sua deputada mencionando o aparelho de ultrassonografia. Em tempo disse 
que vai pegar uma nova causa e pediu a ajuda do colega Diciano numa luta 
para que o espaço da Antiga Feira Coberta seja o Centro Administrativo ou 
Fórum de Candido Sales. Em aparte o vereador Diciano parabenizou a 
vereadora em suas colocações e disse ser entusiasta dessa colocação e que 
aqueles dois galpões tem condições de comportar fórum, cartórios e com 
certeza tem seu apoio. Passando para as matérias constantes da Ordem do 
Dia submeteu à votação a prorrogação da sessão por mais uma hora e foi 
aprovada por todos. Submeteu a discussão e votação a Indicação n 15 que foi 
discutida pelos vereadores Alexandre, Núbia, Diciano que pediram subscrição 
e foi aceito pelo vereador Alexandre e seguiu aprovada pelos presentes. 
Submeteu a discussão e votação a Indicação n 16 que foi discutida pelos 
vereadores Diciano, Robson que pediu subscrição, Núbia que pediu 
subscrição, Alexandre, Paulo, Arnaldo e Ivano e seguiu aprovada por todos. 
Em questão de Ordem Regimental o vereador Diciano pediu a suspensão da 
sessão por 5 minutos para discutir alguns assuntos e não ter contestações no 
futuro. O senhor presidente suspendeu a sessão por vinte minutos. Retomados 
os trabalhos submeteu a discussão e votação as Comissões Permanentes da 
Casa que seguiram aprovadas nominalmente pelos presentes, inclusive pelo 
presidente que externou seu voto. Mais nada a tratar o senhor presidente 
declarou encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 24 de maio e 
pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice 
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     CÂMARA MUNICIPAL 
         CÂNDIDO SALES – BAHIA 

          Mesa Diretora  

 

Siqueira Viana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes. 

   

 

 IVANO PEREIRA FRANÇA                         ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE  

 

 

 ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                      EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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